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開 議 午前１０時００分 

議 事 日 程 議長は、本日の議事日程を次のとおり報告した。（別添付） 

会 議 録 署 名 

議 員 の 指 名 

議長は、会議録署名議員に次の２名を指名した。 

１３番   佐々木 光 雄 議員 

１４番   松 林 義 光 議員 

 １番   澤 上   勝 議員 

 

議  案  の  経  過 

日 程 発 言 者 発 言 者 の 要 旨 

  

事務局長 

（中野重男君） 

 

 おはようございます。 

 修礼を行いますので、ご起立願います。 

 礼。 

 着席ください。 

 

会議成立 

開議宣告 

馬場議長  おはようございます。 

 ただいまの出席議員数は１５人です。定足数に達しております

ので、直ちに本日の会議を開きます。 

 なお、９番吉村敏文議員は、欠席であります。 

 

  （開会時刻 午前１０時００分） 

 

議事日程報告 馬場議長  本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。 

 

 馬場議長  日程第１、議案第４９号、平成２９年度おいらせ町国民健康保

険特別会計補正予算（１号）を議題といたします。 

 当局の説明を求めます。 

 環境保健課長。 
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当局の説明 環境保健課長 

（小向道彦君） 

 それでは、議案第４９号についてご説明申し上げます。 

 議案書の３２ページから３４ページになります。 

 本案は、既定予算の総額に歳入歳出それぞれ４，７６８万８，

０００円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ３０億６，９

６９万４，０００円とするものであります。 

 歳出の主な内容につきましては、今年度の今後の支払い見込み

により保険給付費を増額し、平成２８年度事業実績により療養給

付費の国庫返還金を計上するものであります。 

 歳入の主な内容につきましては、国民健康保険税及び基金繰入

金を減額し、前年度繰越金を計上するものであります。 

 以上で説明を終わります。 

 

 馬場議長  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。 

 質疑は、事項別明細書により行います。 

 第１表、歳入歳出予算補正のうち、歳入歳出とも全款について

の質疑を行います。３ページから８ページまでです。 

 質疑ございませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、歳入歳出全款についての質疑を終わります。 

 次に、給与費明細書について質疑を受けます。９ページから１

０ページです。 

 質疑ございませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、給与費明細書についての質疑を終わります。 

 以上で、本案についての質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これから議案第４９号について採決いたします。 

 本案は、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  異議なしと認めます。 
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 よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

 馬場議長  次に、日程第２、議案第５０号、平成２９年度おいらせ町奨学

資金貸付事業特別会計補正予算（第１号）についてを議題といた

します。 

 当局の説明を求めます。 

 学務課長。 

 

当局の説明 学務課長 

（泉山裕一君） 

 議案第５０号についてご説明申し上げます。 

 事項別明細書の１１ページから１５ページをごらんください。 

 本案は、既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ２１

６万６，０００円減額し、歳入歳出予算の総額を２，３３９万４，

０００円とするものであります。 

 その内容について申し上げますと、歳出については、貸し付け

金額の確定により、貸付金２２８万円を減額し、２件の寄附金が

あったことにより、積立金を１１万４，０００円増額するもので

あります。 

 一方、歳入におきましては、寄附金収入を１１万４，０００円

増額、また貸し付け金の確定により、基金繰入金を２４３万４，

０００円の減額をするものです。このほか、平成２８年度の当該

会計の決算剰余金が発生することから、前年度繰越金１６万８，

０００円を増額するものです。 

 以上で説明を終わります。 

 

 馬場議長  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。 

 質疑は、事項別明細書により行います。 

 第１表、歳入歳出予算補正のうち、歳入歳出とも全款について

の質疑を受けます。１３ページから１５ページです。 

 質疑ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、歳入歳出全款についての質疑を終わります。 

 以上で本案についての質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 
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 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これから議案第５０号について採決いたします。 

 本案は、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  異議なしと認めます。 

 よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

 馬場議長  日程第３、議案第５１号、平成２９年度おいらせ町公共下水道

事業特別会計補正予算（第１号）についてを議題といたします。 

 当局の説明を求めます。 

 地域整備課長。 

 

当局の説明 地域整備課長 

（澤口 誠君） 

 議案第５１号についてご説明申し上げます。 

 議案書の３８ページから４０ページをごらんください。 

 本案は、既定予算の総額に歳入歳出それぞれ５２２万４，００

０円を追加し、予算の総額を１１億１，４７４万８，０００円と

するものであります。 

 その主な内容につきましては、歳出では、マンホール周り路面

補修工事費及び老朽化したマンホール鉄ぶたの購入費を追加計

上し、歳入では、平成２８年度決算の確定により、前年度繰越金

と平成２８年度流域下水道維持管理負担金の精算に伴う還付金

を追加計上し、一般会計繰入金を減額するものであります。 

 以上で説明を終わります。 

 

 馬場議長  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。 

 質疑は、事項別明細書により行います。 

 第１表、歳入歳出予算補正のうち、歳入歳出とも全款について

の質疑を行います。１９ページから２０ページです。 

 質疑ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、歳入歳出全款についての質疑を終わります。 

 次に、給与費明細書についての質疑を受けます。２１ページか

ら２２ページです。 
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 質疑ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、給与費明細書についての質疑を終わります。 

 以上で本案についての質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  異議なしと認め、討論を終わります。 

 これから議案第５１号について採決致します。 

 本案は、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  異議なしと認めます。 

 よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

 馬場議長  日程第４、議案第５２号、平成２９年度おいらせ町農業集落排

水事業特別会計補正予算（第１号）についてを議題といたします。 

 当局の説明を求めます。 

 地域整備課長。 

 

当局の説明 地域整備課長 

（澤口 誠君） 

 議案第５２号についてご説明申し上げます。 

 議案書の４１ページから４３ページをごらんください。 

 本案は、既定予算の総額に歳入歳出それぞれ２６５万７，００

０円を追加し、予算の総額を１億３，３１０万３，０００円とす

るものであります。 

 その主な内容につきましては、歳出では、排水処理施設の回分

槽内のブロアーポンプを制御する電気設備が故障したため、設備

の更新に係る工事費を追加したほか、マンホール周り路面補修工

事費及び老朽化したマンホール鉄ぶたの購入費を追加計上し、歳

入では、平成２８年度決算の確定による前年度繰越金と一般会計

からの繰入金を追加計上するものであります。 

 以上で説明を終わります。 

 

 馬場議長  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。 

 質疑は、事項別明細書により行います。 
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 第１表、歳入歳出予算補正のうち、歳入歳出とも全款について

の質疑を行います。２５ページから２６ページです。 

 質疑ありませんか。 

 １番、澤上 勝議員。 

 

質疑 １番 

（澤上 勝君） 

 １つだけ確認ですけれども、２６ページの歳出、工事請負費の

中のブロワインバータですか、更新工事ということでありますか

ら、更新ということは年度当初からわかっていたのか、それとも

急遽故障したという解釈になるのか、その辺の見解をはっきりお

願いします。 

 

 馬場議長  地域整備課長。 

 

答弁 地域整備課長 

（澤口 誠君） 

 工事費につきましては、処理場施設内の回分槽のブロワインバ

ータ、先ほど説明したように回分槽内のブロワポンプを制御する

電気設備になりますが、そちらにつきましては８月中にちょっと

故障等をいたしまして、急遽補正ということで計上したものにな

ります。 

 

 馬場議長  １番。 

 

質疑 １番 

（澤上 勝君） 

 今現在は故障の状態のままでいるということで、現状を維持す

るには支障がないということの解釈でよろしいですか。 

 

 馬場議長  地域整備課長。 

 

答弁 地域整備課長 

（澤口 誠君） 

 こちらのインバータにつきましては３台ありますが、そちらが

現在２台故障し、１台だけで制御している状況です。あと、補助

的に維持管理業者で毎日まず確認しながら、そちらの制御を行っ

ているということになります。適正な維持管理というか、適正な

処理等を行うためにはどうしても最低２台という形で新しいも

のを稼動させなければなりませんので、今回こういった形で工事

をしたいと考えております。 

 

 馬場議長  １番。 
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質疑 １番 

（澤上 勝君） 

 最終的に確認ですけれども、今聞いていると３台ある中で２台

が故障して、１台でもそれなりの機能はしているという理解でよ

ろしいのか、その辺をお願いします。 

 

 馬場議長  地域整備課長。 

 

答弁 地域整備課長 

（澤口 誠君） 

 １台では正常な処理等を行うことはちょっと不可能になりま

す。現在手動というか、業務委託業者で朝とか昼、夕方含めてそ

ちらを監視しながら制御しているという状態になりますので、１

台でやるといことになると別途そういう形での今度は業務費が

高くつくということになりますので、今回は適正に処理できるよ

うに工事をしたいと考えております。 

 

 馬場議長  ほかに質疑ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、歳入歳出全款についての質疑を終わります。 

 

 馬場議長  次に、給与費明細書についての質疑を受けます。２７ページか

ら２８ページです。 

 質疑ございませんか。 

 １番、澤上 勝議員。 

 

質疑 １番 

（澤上 勝君） 

 １つだけ確認。私が理解できないので。 

 これは全般的にわたって給与明細のことなんですけれども、補

正前と補正後ということでありますから、補正前というのは４月

１日を指すのか。補正後は多分９月４日なり、きょう現在から７

日になるのか。その辺の見解がちょっとわからないんですけれど

も、その辺を教えていただきたいし、次のページに行くと平成２

９年給与、職員の１人当たりの給与は１月１日現在ですよね。そ

して７月１日現在。これを我々素人ですから解釈がちょっとわか

らないので、全般的なものでありますけれども、ついでに説明を

お願いします。 

 

 馬場議長  企画財政課長。 
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答弁 企画財政課長 

（成田光寿君） 

 それでは、お答えします。 

 まず、給与費明細書の補正前、補正後の考え方でありますが、

当初予算編成してから６月補正、今回９月補正でございますの

で、直近の議会等で補正がなければ当初予算でありますし、もし

６月で補正していますと、この補正前は６月補正ということにな

ります。補正後は今回の補正ということになります。 

 それから、次のページの職員数のところ。１月１日現在と７月

１日現在の考え方のところですが、ちょっと事務的なことを確認

して、後ほどお知らせいたします。 

 

 馬場議長  １番。 

 

質疑 １番 

（澤上 勝君） 

 私から言わせると、先ほどの一般職員のところですけれども、

補正前とか補正後の表現ではなく、日にちを入れたら、どういう

ものでしょうか。そうすれば私もわかりやすいんですけれども。

皆さんは、それはわかっているかと思います。もし、そういうこ

とでつくれるんだったら検討していただければと。 

 以上です。 

 

 馬場議長  企画財政課長。 

 

答弁 企画財政課長 

（成田光寿君） 

 それでは、お答えします。 

 様式につきましてもある程度定められたものがあろうかと思

っておりますので、こちらももし可能であれば対応しますが、そ

の辺はちょっと確認してから対応ということでお答えいたしま

す。 

 

 馬場議長  ほかに質疑ございませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、給与費明細書についての質疑を終わります。 

 以上で、本案についての質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 
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 馬場議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これから議案第５２号について採決いたします。 

 本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  異議なしと認めます。 

 よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

 馬場議長  日程第５、議案第５３号、平成２９年度おいらせ町介護保険特

別会計補正予算（第２号）についてを議題といたします。 

 当局の説明を求めます。 

 介護福祉課長。 

 

当局の説明 介護福祉課長 

（小向仁生君） 

 議案５３号についてご説明申し上げます。 

 議案書の４４ページから４６ページ、補正予算に関する説明書

の２９ページから３８ページをごらんください。 

 本案は、既定予算の総額に６，８６８万円を追加し、予算の総

額を２３億７，７８４万４，０００円とするものです。 

 その主な内容でありますが、歳出では、平成２８年度実績によ

る介護給付費の国、県等への返還金を増額し、一方、歳入では、

平成２８年度決算に伴い、前年度繰越金を増額するものでありま

す。 

 以上で説明を終わります。 

 

 馬場議長  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。 

 質疑は、事項別明細書により行います。 

 第１表、歳入歳出予算補正のうち、歳入歳出とも全款について

の質疑を行います。３１ページから３６ページです。 

 質疑ありませんか。 

 ６番、平野敏彦議員。 

 

質疑 ６番 

（平野敏彦君） 

 ６番、平野です。 

 １点、お伺いします。 

 先般の新聞に国の国家戦略新オレンジプランの数値目標見直

しということで２０２０年度までにサポート医を１万人養成す
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るということが載ってあります。計画ですと、２０１５年にはオ

レンジプランが作成されておりまして、現在その見直しをすると

いうことに当たるわけですけれども、２０１７年度までの設定が

おおむね達成できる見通しとなったため、２０２５年には認知症

が高齢者の５人に１人に当たる７００万人に達すると推計され

ているということで、そういう意味でサポート医を１万人養成す

るということになったと思います。このようになりますとおいら

せ町ではどういう形でサポート医が養成されるのか。国のほうで

要請したのが、町にいる人が認められるのか。この辺の内容をち

ょっとお知らせいただきたいと思います。 

 

 馬場議長  介護福祉課長。 

 

答弁 介護福祉課長 

（小向仁生君） 

 ただいまのご質問ですけれども、私、ちょっと新聞を見ており

ませんで、大変申しわけございませんけれども、その詳しい内容

については、今ここで申し上げることはできかねます。後ほど調

べて回答したいと思います。 

 以上です。 

 

 馬場議長  ほかに質疑ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、歳入歳出全款についての質疑を終わります。 

 次に、給与費明細書についての質疑を受けます。３７ページか

ら３８ページです。 

 質疑ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、給与費明細書についての質疑を終わります。 

 以上で、本案についての質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これから議案第５３号について採決いたします。 

 本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 
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 馬場議長  異議なしと認めます。 

 よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

 馬場議長  日程第６、議案第５４号、平成２９年度おいらせ町後期高齢者

医療特別会計補正予算（第２号）についてを議題といたします。 

 当局の説明を求めます。 

 環境保健課長。 

 

当局の説明 環境保健課長 

（小向道彦君） 

 それでは、議案第５４号についてご説明申し上げます。 

 議案書の４７ページから４９ページになります。 

 本案は、既定予算の総額に歳入歳出それぞれ１９１万９，００

０円を追加し、予算の総額を歳入歳出それぞれ１億７，２１２

万２，０００円とするものであります。 

 歳出につきましては、平成２８年度の精算により後期高齢者広

域連合納付金及び繰出金を増額し、歳入につきましては、前年度

決算に伴い、前年度繰越金を計上するものであります。 

 以上で説明を終わります。 

 

 馬場議長  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。 

 質疑は、事項別明細書により行います。 

 第１表、歳入歳出予算補正のうち、歳入歳出とも全款について

の質疑を行います。４１ページから４２ページです。 

 ６番、平野敏彦議員。 

 

質疑 ６番 

（平野敏彦君） 

 ６番、平野です。 

 この後期高齢者の関係の保険料のことですけれども、対象者は

まだまだふえてくるのではないかなと私、思います。それによっ

て保険料がどういうふうに、該当者がふえることによって収入も

ふえてくるし、かかる経費もふえてくるから保険料が上がってい

くのか。今までの経過なんかを見ても、安くなっておりません。

将来的な見通しというのでは上がっていく、ある程度ここまで行

ったら歩どまりする、そういう将来見通しというのはどうなって

いるか、ちょっとお聞かせいただきたいと思います。 
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 馬場議長  環境保健課長。 

 

答弁 環境保健課長 

（小向道彦君） 

 お答えいたします。 

 後期高齢者の保険料でございますけれども、人はだんだんふえ

ていきますけれども、後期高齢者以外の保険でも出しているとい

うことで、そんなには増加にはならないのではないのかなと今考

えております。 

 以上であります。 

 

 馬場議長  ６番。 

 

質疑 ６番 

（平野敏彦君） 

 今の説明ですと、保険の加入者はふえてきますよ。医療費につ

いては、ふえてくる割には保険料の増加は余り心配しなくてもい

いという説明ですけれども、やっぱり高齢者があって、余り高額

的な部分の医療費等がかからないという意味なのか、人数がふえ

てきて全体的にバックアップできる下地ができてくるから保険

料も上げなくてもいいというものか、ここのところをちょっとお

知らせいただきたいと思います。 

 

 馬場議長  環境保健課長。 

 

答弁 環境保健課長 

（小向道彦君） 

 人がふえてきますので当然医療費はふえますけれども、医療費

を補う保険料につきましては、後期高齢者の負担分が決まってお

りまして、あとはその他の保険から支援するような形になってい

ますので、その医療費の増に即してそのまま保険料が増加すると

はならないかと考えております。 

 以上であります。 

 

 馬場議長  ほかに質疑ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、歳入歳出全款についての質疑を終わります。 

 以上で本案についての質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 
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 馬場議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これから議案第５４号について採決いたします。 

 本案は、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  異議なしと認めます。 

 よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

 馬場議長  日程第７、議案第５５号、平成２９年度おいらせ町病院事業会

計補正予算（第１号）についてを議題といたします。 

 当局の説明を求めます。 

 病院事務長。 

 

当局の説明 病院事務長 

（小向博明君） 

 それでは、議案第５５号についてご説明申し上げます。 

 議案書の５０ページをごらんください。 

 本案は、収益的収入及び支出の既決予定額に１，０１９万５，

０００円を追加し、予算の総額を９億６，７２１万６，０００円

とするものであります。 

 別冊の事項別明細書の４３ページと４４ページをごらんくだ

さい。 

 その主な内容につきましては、収益的支出では、看護師の在職

者調整及び薬剤師採用などによる人件費８６９万５，０００円の

増額と建物、機械等の修繕費１００万円を増額し、収益的収入で

は、入院患者増による入院収益１，０１９万５，０００円を増額

するものであります。 

 以上になります。 

 

 馬場議長  説明が終わりました。 

 これから質疑を行います。 

 本案については、議案書と事項別明細書により一括で質疑を行

います。議案書の５０ページ、事項別明細書の４３ページから４

６ページです。 

 質疑ありませんか。 

 １番、澤上 勝議員。 

 

質疑 １番  １番、澤上です。 
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（澤上 勝君）  ちょっと確認ですけれども、４３ページ。 

 入院の収益がふえるということでありますから、喜ぶというよ

り、いいことだと思いますけれども、これは５カ月やった実績の

中でそういう見通しが出たという解釈でよろしいのか、その辺を

お願いいします。 

 それから、支出の給与明細書を見ると１人ふえておりますけれ

ども、それ以外の部分でこれだけ、いや、手当が上がるのはいい

んですけれども、最初の積算が悪くて上がったのか、どういう理

由でこういう、一人一人にすれば余り高額ではないかもしれませ

んけれども、その辺の説明をお願いします。 

 

 馬場議長  病院事務長。 

 

答弁 病院事務長 

（小向博明君） 

 お答えします。 

 今４月から８月までで、実際は７月分までしか収入の計算がで

きておりませんが、８月までの患者数、入院患者から外来患者数

の見込みで今年度このまま推移しますと１，０００万円ほどのプ

ラスとなる予定で、収入はこの線で行くかと思われます。 

 あと、まず支出の給与費の部分なんですけれども、当初の立て

た予算からかなりの額が上がっている形になりまして、看護師の

在職者調整と初任給の調整があり、それが２月、３月に決まった

形になりまして、今回補正となっております。詳しい内容は、人

数的には看護師が１３名です。薬剤師１名で、他の病医院で経験

してきた部分を算定し直したということで、金額的には３５０万

円ほど給与等手当で上昇しております。あと、今年度の採用職員

と育休と病休等のそこら辺の調整がありましてこの額という形

になっております。 

 以上になります。 

 

 馬場議長  １番。 

 

質疑 １番 

（澤上 勝君） 

 給与が上がるのに対して反対はしないんですけれども、ちょっ

とわかりにくいので、少しコンパクトにこういうわけでこう上が

ったという説明はできないものでしょうか。 
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 馬場議長  病院事務長。 

 

答弁 病院事務長 

（小向博明君） 

 給与の部分なんですが、細かい内容的には、在職者の部分が過

去５年分の経験に対しては１００％見ております。５年以上の部

分に関しては今まで１００％見ないで３分の２を見ている形で、

その上昇部分が少なかったという形で、今それを調整したらその

分上昇させて給与がふえたという形になります。細かい点に関し

ては総務課長でいいかなとは思いますが、大変申しわけございま

せんが、そういう形でなっております。全職員に対してそういう

調整をされておりますので、そういう形になっております。 

 以上です。（「在職者調整……前歴ですね」の声あり） 

 

 馬場議長  答弁はいいですか。 

 病院事務長。 

 

答弁 病院事務長 

（小向博明君） 

 済みません。どうもちょっと手惑いまして。 

 前歴の部分を再計算して給与の部分が上がったという形にな

ります。 

 以上になります。 

 

 馬場議長  １番。 

 

質疑 １番 

（澤上 勝君） 

 ちょっと理解できかねる部分が多々ありますので、後でまた詳

しく聞きますけれども、多分俺、推測だけれども、ある程度推測

できた部分があるのではないのかなと思っていますけれども、そ

ういう部分で、また後でゆっくりどうぞ。 

 

 馬場議長  ６番、平野敏彦議員。 

 

質疑 ６番 

（平野敏彦君） 

 ６番、平野です。 

 私は、病院のこの前のＪアラートに対する対応の仕方について

確認をさせていただきます。 

 まず、病院ではこういう緊急時の対応、どういう形で病院体制

がとられているのか、まず１点。 

 それから、院内の看護業務、そういう対応がどうなるのか。私
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は、入院患者に対して現行の看護体制ですと、日中は別にして、

夜間、祭日等になればどういう形で対応、ほとんど不可能に近い

んじゃないかなという気がしますけれども、院内のナースの対

応、どういう形で指示系統がなされるのか。ドクターはいると思

いますけれども、その辺の院内の対応策をお聞かせいただきたい

と思います。 

 

 馬場議長  病院事務長。 

 

答弁 病院事務長 

（小向博明君） 

 お答えします。 

 この前のミサイルの部分に関しては、まちづくり防災課とも協

議いたしまして、日中は人数がいますけれども、夜間の部分は看

護師が夜勤、準夜３名、当直の医師が１名、警備が２人の体制に

なっております。 

 その部分で、この早朝ということで、私も６時過ぎには対応し

たんですが、最初に、警備は委託でありまして、その会社とも今

後もちょっと契約を見直す形になるんですが、そういう部分に関

しては、朝、夜、早朝、深夜にかけても病院の玄関をあけて、被

害者があれば外来のホールに入れて待機してもらうという形で

はお願いしております。 

 病棟に関しても、実際の病院の非常時の計画は消防計画にちょ

っとプラスしたぐらいで、本格的なものはこれからになります。

ＢＣＰとか、事業の継続計画とか、大きな災害に対する部分も今

年度作成予定になっておりますけれども、病棟に関しては看護部

門でそういう災害時の対応というのも作成しておりまして、総師

長以下、院長という形で、事務長という形で連絡体制から職員の

配置部分を消防計画に沿いながら作成しております。 

 夜間時の緊急時に対しては、警備の２人と当直医師が男性とい

うことで、３人の男性と女性看護師の３人という形でそのときは

対応になりますが、あとは応援体制ということで、連絡網で行く

形になっております。 

 以上です。 

 

 馬場議長  いいですか。ランプがついていません。 

 ６番。 
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質疑 ６番 

（平野敏彦君） 

 今のを聞いてみて、私は、ちょっと私の言っているのが理解さ

れていないのかなという思いであります。 

 病院の場合ですと、おいらせ病院の防火規定というのがあっ

て、その中で防火管理者が事務長、それから自衛消防組織があっ

て、その自衛消防隊の隊長も事務長という形で、ほとんどこの対

応というのは防火関係なんです。 

 今、院内の火災ではなくて、外的な要因で病院にいろんな意味

でも危機が迫っているような場合の対応の仕組みとういのはほ

とんどつくられていないんじゃないかなと思いますけれども、こ

れらについて現行ではこれにかわる対応の仕方というのが、マニ

ュアルがあったら教えていただきたい。 

 それと、あわせて病院ですから救急の受け入れ体制、その部分

がどうなるのか。例えば先ほど説明があったドクター１名、看護

師３名、警備が２名、こういう部分で緊急時の即対応が可能なの

か、この辺も私は非常に不安であるし、疑問であります。この２

点について、もう一回説明いただきたいと思います。 

 

 馬場議長  病院事務長。 

 

答弁 病院事務長 

（小向博明君） 

 それでは、お答えします。 

 消防計画が実際病院に今ある計画になるんですけれども、先ほ

ども説明したんですが、これからその災害時の事業継続計画と

か、洪水、津波等、そういう災害対応の計画も今年度作成予定に

なります。 

 もう一点の、救急病院で指定されておりまして、当直医が１名

いて、警備２人、看護師が３人という形で夜間おりますけれども、

通常の受け入れ体制では多くても数人です。夜間救急車なり自分

の家で来て、急患対応をしておりますけれども、緊急時のそんな

大規模災害とかになった部分の対応となると、すぐの時点では応

え切れないとは思います。そこから、連絡網で応援体制をとるな

りして、それも今後の災害時の部分の計画の中で作成していく形

になります。規模も小さい病院でありますので、そんなに大きい

対応力がございませんが、なるべくできるだけという形で作成を

していきたいと思います。 
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－２０－ 

 以上になります。 

 

 馬場議長  ６番。 

 

質疑 ６番 

（平野敏彦君） 

 今年度作成する予定だということですけれども、やはり私は病

院スタッフが、役場の場合ですとこの災害についてはこれこれこ

れ、第一にこれが駆けつけなさい。次のランクでは職員全員とか、

そういう段階的な対応の仕方があるわけで、病院にあっても、ま

ずは町民の不安を解消するための一番のよりどころとなってい

るわけですから。そういう体制づくりがなされていないというの

は、私は公立病院としてのちょっと認識に欠けているんじゃない

かと思います。 

 ことし作成するということですので、ぜひあわせて医師の任

務、それから各科の任務、そういうものを明確にして、まずは対

応の仕方をきちっとつくっていただきますようにお願いをしま

す。と申しますのは、非常に、私はこの前白倉名誉院長が退職さ

れる際の送別会に出席をしました。病院の職員の、例えば放射線

科、検査、リハ、薬局、この部門からほとんど出席がなかった。

私は、これまでいろんな形で尽くしてきた名誉院長を送る会に、

一緒に仕事をしてきた仲間が、全然管理職に近い方々が顔を出さ

ない、出席しない、全く私はこういうものが本当にこれでいいの

かと病院の体質を疑いました。そういう形であれば、今の言う災

害対策とか、そういうのだって連携がとれるはずがないんです。

もっとお互いに、事務長が核になるのであったら、少なくても各

科から最低何人とかという思いを伝えて招集すべきです。ああ、

本当に私はこの前の一般質問で聞いて、６００万円、このままい

って、今補正が１，０００万円の収入を見ていますけれども、こ

ういうスタッフで本当に今年度黒字経営になるかどうかという

のは疑問を感じています。当分はそう出ているから私は期待して

いますけれども、少なくともそういう意味では、院内の意思疎通

をぴしっと図って体制づくりをして、ぜひ災害時に対応する計画

もちゃんと私たちになるほどなと思えるようなものを示してい

ただくように期待して終わります。 

 

 馬場議長  ほかに質疑ありませんか。 
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－２１－ 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、本案についての質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これから議案第５５号について採決いたします。 

 本案は、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 馬場議長  異議なしと認めます。 

 よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

日程終了の 

告知 

馬場議長  これで、本日の日程は全て終了いたしました。 

 これをもちまして、本日の会議を閉じます。 

 

次回日程の 

報告 

馬場議長  引き続き、決算特別委員会を開き、付託された議案の審査をお

願いいたします。 

 

散会宣告 馬場議長  本日の本会議は、これで散会いたします。 

 

  （散会時刻 午前１０時４３分） 

 事務局長 

（中野重男君） 

 修礼を行いますので、ご起立願います。 

 礼。 

 事務局からお知らせいたします。 

 この後、１１時から決算特別委員会を開催いたしますので、特

別委員の皆様には議場にお集まりください。１１時開会予定でご

ざいます。お願いいたします。 

 
 


